
Перед открытием навигации

Быстрее завершить 
все подготовительные

р а б о т ы
D  ВО ЛГО БАЛТСТРО Е со- 

стоялось совещ ание р у 
ководящих работников У прав
ления, начальников стро йуп
равлений и других по д р а зд е 
лений стройки, руко во д ите
лей субп од ряд ны х о р ган иза
ций. О бсуж д ался вопрос о х о 
де подготовки канала к нача
лу сквозн о го  судоходства. В 
совещ ании принял участие за 
меститель министра речного 
флота тов. П. В. Ч еревко.

Главный ин ж ен ер  строи
тельства тов. П. Д. Батунер со 
общ ил со бр авш и м ся о ходе 
подготовки ги д р осооруж ен и й  к 
пр опуску судов.

—  С троителям и и всеми 
субп о д ряд ны м и организация
ми,— сказал он, —  проделана 
больш ая организационная и 
техническая подготовка к на
чалу навигации, следует о тм е 
тить хо р о ш у ю  подготовку на
порного ф ронта в П ахом ов- 
ском  гидроузле.

Далее главный инж енер 
ставит задачи, над реш ен ием  
которы х коллектив и долж ен 
трудиться в эти напряж ен н ы е 
пр е д пуско вы е  дни.

Начальники строительных 
управлений и руководители 
субп о д ряд ны х организаций 
выступили с и н ф о р м ац иям и о

ходе завер ш ения под готови
тельны х р абот к началу суд о 
ходства.

С о в е щ ан и е  отметило, что 
для м едлительности с за в е р 
ш ен и ем  подготовки к п р о пу
ску судов нет в рем ени . С е й 
час задача коллектива стро и 
телей закл ю чается в том, 
чтобы в короткий ср о к нако
пить до проектны х отм еток 
Н овин ко вско е водохранилищ е, 
в ы сококачественн о  заверш ить 
все подготовительны е работы, 
о т л а д и т ь  все м е хан и з
м ы  в работе, провести п р о б 
ное ш лю зование. С л о в о м  к 
дню  пр о пуска судов надо 
придти в полной боевой готов
ности. Строители при подходе 
воды к ги д р осоо руж ен и ям  
долж ны  о со б е н н о  следить за 
кр е пл ен и е м  напорны х зе м л я 
ных соо руж ен и й . С ледует п о м 
нить, что опр ом етчивость и 
непред усм отр ительн о сть м о 
гут привести к неп опр авим ы м  
последствиям.

Большая* роль принадлеж ит 
сейчас б уд ущ и м  хозяевам  
гид р о сооруж ен ий. Э кспл уата
ционный аппарат теперь уж е 
д олж ен быть на м естах и 
вм есте с наладчиками вести 
опр обование м ехан изм о в и 
оборудования.

Началось затопление
Фото Т. Луговой.
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Бурный рост народно
го хозяйства страны 
требует ускоренного раз
вития всех видов транс
порта. Принятая XXII
съездом Программа КПСС среди важнейших задач в этой 
области предусматривает расширение транспортно-дорож
ного строительства, дальнейшее техническое перевоору
жение всех видов транспорта. Программой партии намече
но создать единую глубоководную систему, которая соеди
нит основные внутренние водные пути европейской части 
СССР.

Через несколько дней вступит в строй магистраль пяти 
морей — Волго-Балтийский глубоководный путь. Пуск 
этого сооружения — крупный шаг в выполнении задач, 
поставленных XXII съездом КПСС. '

Магистраль  пяти
морей

шестого шлюза.

Горячие, предпусковые 
дни наступилл на трассе 
Волго-Балтийского водн о г о  
пути. Заканчиваю тся работы 
на Новинковском и Пахомов- 
ском гидроузлах. Как только 
здесь будет поднята вода и 
опробовано оборудование 
шлюзов, через Волго-Балт 
пойдут первые суда.

Корреспондент «Правды» 
В. Сорокин обратился к ми
нистру речного флота 
РС Ф С Р С. Д. Кучкину с 
просьбой расск-гзать о новой 
водной магистрали.

— Новая Глубоководная 
магистраль, -—сказал С. А. 
Кучкин,— даст возможность 
организовать бесперева- 
лочную транспортировку 
важнейших грузов между 
портами пяти морей — Б е
лого, Балтийского, Каспий
ского, Черного и Азовского. 
Из Волжского речного бас
сейна на Ленинград и Канда
лакшу пойдут I донецкий 
уголь, металл южных метал
лургических гигантов, а так
же нефть и ее продукты — 
сырье для химических заво

дов. Увеличатся перевозки 
зерна, соли, овощей. А с се
вера пойдет встречный поток 
грузов — кольские апатиты, 
карельский лес, ж елезоруд
ный концентрат для Черепо
вецкого металлургического 
завода

Волго-Балтийский водный 
путь заменит старую Мари
инскую систему, существо
вавшую более полутора ве
ков.

Попытки соединить север
ные реки в единую систему 
относятся еще к началу XVIII 
века. В 1703 году, одновре 
менно с основанием города 
на Неве, было начато строи
тельство Вышневолоцкой 
водной системы. Движённе 
•по ней началась через шесть 
лет. Пропускная способность 
была невелика, да и движе
ние судов происходило лишь 
в одну сторону — к Петер
бургу.

Прошло сто лет, и к Выш
неволоцкой системе присо
единились еще две — Тих
винская и Мариинская. Они

образовали единый водный 
путь. Но речные суда с тру
дом справились с плавани
ем по бурным Онежскому и 
Белому озерам. Поэтому бы
ли построены Белозерский и 
Онежский об водные каналы.

Мариинская водная систе 
ма продолжала совершенст
воваться и в годы Советской 
власти. Особенно большое 
значение имело строительст
во шлюзов на порожистой 
части Ш ексны. Теперь здесь 
могли проходить уже суда 
длиной до 70 метров и гру
зоподъемностью до 70 
тонн. И все же старая Ма
риинская система не могла 
полностью удовлетворять по
требности народного хозяй
ства в речных перевозках.

Волго-Балтийский водный 
путь общей протяженностью 
около тысячи километров 
обладает рядом преиму
ществ по сравнению с Мари
инской системой. Прежде 
всего он дает возможность 
увеличить объем перевозок 
грузов в несколько раз.

Второе, — и это очень 
важно, — крупнотоннажные 
волжские суда грузоподъем
ностью более пяти тысяч тонн 
смогут проходить весь вод
ный путь— от пунктов по
грузки до пунктов назначе-

(Окончание см. на 2 стр.)

ЕСТЬ ЕЩЕ «ДНО ВОДОХРАНИЛИЩЕ
НОВИНКОВСКОЕ!

Со строительных 
управлений Волго- 
Балта сейчас еже
дневно приходят ра
достные вести о сда
че гидросооружений 
в строй действую
щих. Приближается 
день начала сквозно
го судоходства.

28 мая в 8 часов

С заданием справились досрочно
Как только было заверш е

но последнее перекрытие 
реки Вытегры в створе Па- 
хомовского гидроузла, бри
гады стройуп р а в л е н и я  
№  420  А. Ченцовой, К. Юр- 
шейса и Ю. Дмитриева при
ступили к креплению четыр
надцатой плотины. Члены 
этих бригад усердно труди
лись на отработке откосов 
плотины, укладке гравмас- 
сы, отделке верхового бан
кета, грузили и разгружали

из баржи камень, подвезен
ный уже по затопленному 
66 каналу, производили мо
щение откоса камнем.

— Строители поработали 
на совесть в эти предпуско
вые дни, — говорит началь
ник стройуправления И. М. 
Нагорных, — не уходили 
они с рабочего места по две 
смены подряд, и задание 
выполнено досрочно. На под
готовку всего напорного от

коса было отведено, двое су
ток, а справились бригады с 
заданием за 30 часов. Все 
работы выполнены высоко
качественно.

Сейчас бригады А. Чен
цовой и К. Юршейса произ
водят одерновку и оконча
тельную отделку откосов, а 
бригада Ю. Дмитриева полу
чила новое задание.

К, АНТОНОВА.

утра начался съем 
последней перемычки, 
отделяющей северный 
склон Волго-Балтий
ского водного пути 
от Череповецкого во
дохранилища.

Проран на пере
мычке поручено бы
ло сделать бульдозе
ристам управления 
механизации Д . Бо
ровских и В. Прыго- 
ву.

Из экскаваторщи
ков на этом ответст
венном участке рабо
тали Г. Полухин и 
А. Чуфырев. Здесь  
же пущен был в ра
боту землесос „Волж- 
ский«642“. Вахту в 
этот день возглавлял

заместитель команди
ра экипажа Б. Смир
нов.

Трудились механи
заторы на совесть. И 
вот в 11 часов 30 ми
нут проран готов. Во
ды Белого озера, по
вернув вспять реку 
Ковжу, пошли к ше
стому шлюзу. А 29 
мая утром уже были 
открыты клинкеты на 
верхних воротах* ше
стого шлюза и на
чался сброс воды в 
Новинковское водо
хранилище. Под на
пор ставится пятый 
шлюз.

А вчера принял во
ду уже последний не- 
затопленнь’й — пятый 
ШЛЮЗ»



пяти морей
(Окончание.

- Начало см. на 1 стр.)
мия — без перевалки груза 
в Череповце.

Появление крупнотон
нажных судов на новой вод
ной магистрали — факт 
весьма значительный. Здесь 
будут эксплуатироваться но
вые теплоходы так назы вае
мого смеш анного. плавания, 
которые смогут плавать и по 
морям, и по рекам.

Только в нынешнем году 
примерно на полтора мил
лиона тонн возрастет объем 
перевозок грузов по каналу. 
По сравнению с прошлым го
дом в 2,3 раза увеличится 
транспортировка леса в су
дах, вдвое — вывозка про
дукции предприятий Коль- 

'ского полуострова. А, как 
известно .перевозки по воде 
нефти — в 3 раза, зерна — 
в 3,5 раза, леса — в 2 раза 
дешевле, чем по железной 
дороге.

С  пуском Волго-Балта пе
ред речниками встают иск
лючительно ответственные 
задачи. Достаточно сказать, 
что в эту навигацию они обя
зались перевезти сверх пла
на сотни тысяч тонн грузов. 
Организуются новые линии: 
Ленинград — Волгоград, Л е
нинград — Ярославль, Л е
нинград — Ростов-на-Дону, 
Череповец — Кандалакша и

другие. Резко возрастут пе
ревозки пассажиров.

Волго-Балт — поистине за
мечательное гидротехниче
ское сооружений. Среди ве
ковой тайги построено семь 
гидроузлов, оборудованных 
самой совершенной техникой 
и автоматикой, плотина с 
водосбросом и дамбами, про
ложены каналы.

Об объеме проделанной 
работы красноречиво свиде
тельствуют такие цифры: 
произведено более 62  милли
онов кубометров земляных 
работ, уложено свыше 720 
тысяч кубометров ж елезобе
тона, смонтировано'14 тысяч 
тонн металлоконструкций и 
гидротехнического оборудо
вания.

Из зоны затопления пе
ренесено около 10 тысяч 
домов ста населенных пунк
тов Вологодской области, пе
ременило адрес более 50 
колхозов. Очищено от леса и 
кустарника свыше 56 тысяч 
гектаров зоны затопления...

К первой навигации на 
Волго-Балте готовятся не 
только портовики, экипажи 
судов. Большие задачи стоят

перед конструкторами и уче
ными. Как известно, усло
вия судоходства па севере 
отличаются крайне неустой
чивыми климатическими осо
бенностями. В связи с этим 
в Центральном технико-кон
структорском бюро Мини
стерства речного флота 
РС Ф С Р создаются проекты 
новых сдветских речных ле
доколов. На Череповецком 
судоремонтном заводе пост
роен первый эксперименталь
ный ледокол, который может 
взламывать ледяные поля 
толщиной до 40 — 50 санти
метров.

Следует отметить и рабо
ту ученых Ленинградского 
института водного транспор
та, успешно разрабаты ваю 
щих важнейшие проблемы 
работы речных судов в мор
ских условиях, безопасности 
плавания теплоходов в Л а
дожском озере.

Волго-Балтийский водный 
путь, связывающий в единую 
магистраль порты пяти мо
рей, скоро вступи'г в строй.

(Газета „Правда* 
за 28 мая 1964 г,).

Говорят молодые строители

Путевки
в санатории

Ежегодно за счет фонда 
предприятия рабочие, слу
жащие и инженерно-техни* 
ческие работники СУ-478 
получают бесплатные пу
тевки в дома отдыха и сана 
тории. В прошлом году т а 
ких путевок постройкомом 
было выдано 28.

Нынче бесплатные путев
ки в санатории вручены на
чальнику земснаряда 302 
Н. В. Савину и слесарю
В. М. Агафонову. Скоро от
правится поправлять свое 
здоровье в южные санато
рии ещё группа гидромеха
низаторов.

А. Черепов,
председатель постройко- 

кома СУ-478.

ПОГАСИТЕ ЗАДОЛЖЕННОСТЬ
Известно, что каждый, кто 

снимает к о м м у н а л ь н у ю  
квартиру, обязан всегда ак 
куратно вносить квартпла
ту. Но некоторые квартиро
съемщики забывают,  оче
видно, об этом или не хотят 
подчиняться общему требо
ванию. ,

К неаккуратным платель
щикам относится работни
ца К П П  Евгения Тихоми
рова, имеющая зад олжен 
ность по квартплате с де
кабря 1963 года, кассир ав 
тобазы А. А). Сторожева,  
тоже не заплатившая кварт 
плату за этот же срок.

Большую задолженность 
по квартплате имеют также 
работница л е с о з а в о д а  
Л. Кокшарова,  шофер авто
базы С. А. Киселев, шофер 
рыбзавода Г. Е. Попов, р а 
ботник промкомбината И.М. 
Носов.

Жи лищ но  -коммунальный 
отдел Волгобалтстроя об

ращается к руководителям 
предприятий, где работают 
эти неаккуратные платель
щики, с просьбой: воздейст
вуйте на них, товарищи, 
пусть они погасят свою з а 
долженность по квартплате.

К. Ткаченко.

Щ А М  ИЛЬ 
^  Акбу л а- 

тов на строи
тельство Вол- 
го-Балта при
ехал в авгус
те прошлого 
года п о с л е  
окончания Ле
нинградок о г о  
инсти т у т а  
водного тран
спорта и был 
направлен в 
земляное про- 
paQcmeo строй- 
управл е н и я 
№  420. На
строительс т- 
ве шестого 
шлюза руково
дил работами 
по обратным 
засыпкам, за
тем переведен 
на верхнюю го
лову, а пос
леднее время 
возглавлял работы на са
мом боевом участке—ниж
нем подходе.

На вопрос: что на Вол
го-Балте произвело на 
вас самое сильное впечат
ление, молодой специа
лист ответил: темпы
строительно- монтажных 
работ.

Когда приехали сюда,

говорит он, в котловане 
шестого шлюза только 
начали подниматься пер
вый и второй ярусы каме
ры. С тех пор прошло 
всего 10 месяцев. И за % 
этот период воздвигнут 
вот какой красавец-шлюз.

На снимке: мастер СУ- 
420. LU. Акбулатов.

Не ослаблять внимания к 
охраны трудаГорячая пора сейчас на 

нашей стройке. Многие 
сооруж ения уж е приняты 
комиссией' р  вступили в 
строй действующ их.

Но на ш лю зах и других  
сооруж ениях после сдачи 
их во временную  эксплуа
тацию строители будут  
продолжать строительно
монтажные работы. П оэто
му очень важно в настоя
щий период соблюдать пра
вила техники безопасности.

С ледует отметить, что 
за последнее время руко-

вопросам

Партийная жизнь Учебный год завершен

водители подразделении  
стройки, главные ин ж ен е
ры, прорабы и мастера ос
лабили внимание к вопро
сам охраны труда.

Третий и четвертый ш лю
зы, а также и подходы к 
ним затоплены. Но рабо
ты здесь ещ е продолжаю т
ся. Рабочим с одной сто
роны ш лю за на другую  
приходится переходить че- 
— — — *

При специализированном 
управлении 478 в этом году 
работали семинар по изуче
нию .экономики строительст
ва, три кружка по изучению 
экономики строительства в 
прорабствах Анненский 
Мост и Водораздел и кру
жок текущей политики для 
работников механических 
мастерских. Некоторые р а 
ботники учатся в вечерних 
школах рабочей молодежи и 
состоят на заочном обуче
нии в средних и высших 
учебных заведениях.

Экономической учёбой 
были охвачены основная 
часть руководящего инже
нерно-технического состава 
нашего управления, началь
ники земснарядов, бригади
ры к о м м у н и с т и ч е с к и х  
бригад, передовики произ
водства.

Занятия в кружках и се
минарах проходили органи-

„ Строитель
*&олю~<35алта“

31 мая 1964 года. 2 стр.

зованно. Партийная органи
зация постоянно контроли
ровала ход учебы. На пар^ 
тийном собрании был з а 
слушан отчет руководителя 
семинара по экономике 
Строительства тов. Панчен
ко, а на собраниях парт 
групп Водораздела и Аннен
ского Моста отчитывались 
о ходе учебы М. И. Фот и 
М. А. Вакарчук.  А отчеты 
пропагандистов Г. А. Кост- 
ромина и Б. Н. Климанова 
были заслушаны на зас ед а
нии партбюро,

В семинаре и кружках по 
изучению экономики строи
тельства основное внимание 
было уделено глубокому 
изучению всех тем, преду
смотренных программой. 
При разборе каждой темы 
вопросы экономики тесно 
увязывались с жизнью и р а 
ботой коллектива гидроме
ханизаторов. Особенно под
робно и активно разбира
лись вопросы себестоимости 
строительства и пу.ти сни
жения стоимости строитель
ных работ, а так же вопрос

внедрения хозяйственного 
расчета в строительстве.

Во всех кружках и семи
наре организовано было 
изучение материалов фев
ральского и декабрьского 
Пленумов Ц К  КПСС.

Активное участие в прове
дении занятий и обсужде
нии изучаемых вопросов 
принимали начальник про
изводственно - технического 
отдела тов. Андреев, инже
нер-экономист тов. Алек
сандрова,  главный инженер 
управления тов. Республи
канский, старший прораб 
тов. Голобородько, началь
ники земснарядов тт. В а 
карчук, Реус и Тришкин, 
механик тов. Старшинов, 
монтажниц тов. Лавренцев 
и другие.

На занятиях кружка те
кущей политики активность 
проявляли тт. Амосов, Рас- 
кин, Никитин и ряд других.

Теперь учебный год в се
минаре и кружках зав ер 
шен. В семинаре проведена 
итоговая э к о н о м и ч е с к а я  
конференция на тему «Пути

к снижению себестоимости 
строительства». С неболь
шими докладами по отдель
ным темам в ы к у пи л и  В. Г. 
Андреев, P.M. Республикан
ский, Л. Н. Егорова и дру
гие. Слушатели приняли ак 
тивное участие в обсужде
нии этой темы. Затем про
пагандист Ф. М. Панченко 
выступил t обобщением по 
этой теме'. ,

На этой же экономиче
ской конференции были под
ведены итоги учебного года. 
И пропагандист и слушате
ли с удовлетворением з а 
явили, что проводимая уче
ба в сети партпросвещения 
оказала п о л о ж и т е л ь н о е  
влияние на решение задач; 
которые были поставлены 
перед гидромеханизаторами 
в текущем году, политиче
ская учеба помогла коллек
тиву получить неплохие 
технико-экономические по
казатели по выполнению 
плана.

С. Шароковский,
секретарь парторганизации 

СУ-478.

рез нижние и верхние во
рота. Значит при этом не
обходимо создать условия, 
обезопасить труд строите
лей. По правилам должны  
быть оборудованы ограж 
дения, подходы, площадки. 
Но они отсутствуют. Нет 
также на . этих объектах 
спасательных средств для 
работающих над водой.

Такое несерьезное отно
шение к охране труда ра
бочих привело к тому, что 
в стройуправлении №  418  
в текущ ем месяце имеется 
уж е два несчастных слу
чая на производстве.

Руководителям строй
управления тт. Рубану и 
Л еванову следует сделать 
из этого факта серьезные 
выводы и принять срочные 
меры к устранению недо
статков в вопросе охраны 
труда.

Подобные нарушения 
правил техники безопас
ности допускаются и 
других подразделениях 
стройки. С эти м ,безуслов
но, мириться нельзя. Не
обходимо на каждом строй- 
объекте создать для строи
телей безопасные условия 
труда.

М. Климов,
инженер по охране труда 

и технике безопасности.

П О П Р А В К А
В нашей газете в м ат ер и ал е  

«Итоги соревнования ко л л ек 
тивов, борющихся з а  право 
поднятия вымпела готовности  
Волго-Балта к пропуску су
дов», напечатанном за 27 мая, 
допущена опечатка. К оличество  
баллов за апрель у строи тел ь
ного управления №  420 не
42,9, как напечатало, а  12,9.
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